

LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS INTEGRA LABORES DE INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA

La Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile ha decidido integrar el Instituto de Economía y la Escuela de Estudios Económicos Latinoamericanos para Graduados (Escolatina) en un departamento que desempeñará las funciones que hasta el momento han correspondido a sus integrantes. Esta integración obedece a la necesidad de ligar estrechamente las labores docentes con las de la investigación científica.

La experiencia de esta Facultad ha llevado al convencimiento de que no es posible impartir enseñanza de alto nivel si ella está divorciada del conocimiento de la realidad. Por lo demás, ésta es la conclusión a que han llegado todas las universidades que van a la vanguardia del progreso cultural.

El nuevo Departamento de Graduados permitirá la incorporación de los investigadores del Instituto de Economía a las labores docentes de la Escuela de Estudios Económicos Latinoamericanos para Graduados, que ha venido preparando profesores para las universidades latinoamericanas y especialistas en problemas del desarrollo económico. Ello contribuirá a la formación de un cuerpo académico de gran calidad que, a su preparación técnica, agregue la experiencia adquirida en la investigación científica.

El Departamento de Graduados ofrecerá, a partir del 1º de marzo de 1962, dos programas de estudios en torno a los temas básicos de "Desarrollo Económico" y "Economía Agraria".

Los programas estarán divididos en dos ciclos de diferente nivel. El primero —de un año de duración y común para ambos— estará destinado a elevar la calidad profesional de los participantes, con el fin de que puedan desempeñarse con mayor eficiencia en la aplicación de técnicas de análisis económico y de planificación en América Latina. El segundo ciclo —de un período de dos años— dará a los alumnos una preparación académica elevada, comparable a la que se imparte al nivel del doctorado en las universidades de prestigio mundial y que les permitirá desempeñarse, posteriormente, en tareas de alta responsabilidad en la enseñanza universitaria, investigación científica o formulación y realización de políticas económico-sociales. En este último ciclo, podrán matricularse los alumnos sobresalientes del ciclo inicial y otros postulantes que puedan demostrar sólidos conocimientos de las materias que se imparten en el primer período de estudios. Como parte complementaria del programa de cursos, cada participante del segundo ciclo deberá hacer práctica de enseñanza o de investigación bajo la dirección

de un profesor del Departamento de Graduados, o de otros expertos designados por la dirección.

Las investigaciones que realicen profesores y estudiantes estarán orientadas principalmente al conocimiento de la realidad económica latinoamericana y a la adaptación o elaboración de métodos de análisis aplicables a esa realidad.

Plan de estudios

El ciclo inicial de las dos especialidades consta de cursos sobre los Fundamentos de la Economía, Inferencia Estadística, Contabilidad Social; Problemas Económicos de América Latina y Desarrollo y Programación.

El segundo ciclo en la especialidad de "Economía Agraria", de dos años de duración, comprenderá cursos sobre Análisis Económico, Economía Agraria, Historia Económica; Economía Matemática, Econometría, Aspectos Socio-económicos del Desarrollo, Economía de la Tierra, Organización Institucional de la Agricultura; Producción y Planificación de las Explotaciones; Sociología Rural y Seminarios sobre Reforma Agraria, Problemas de Economía de la Tierra; Investigación Cuantitativa sobre Demanda para Productos Agropecuarios y sobre Problemas de Política Agraria de América Latina.

El Programa de "Desarrollo Económico", por su parte, incluirá en su segundo ciclo, también de dos años de duración, las siguientes materias: Análisis Económico; Historia Económica, Economía Matemática; Aspectos Socio-económicos del Desarrollo, Econometría y una mención de especialización —elegida por el alumno— entre Técnicas para la Formulación y Ejecución de Programas de Desarrollo; Política Monetaria y Fiscal para el Desarrollo; Economía Regional y del Transporte; Comercio Internacional e Integración Económica Latinoamericana, Teoría Económica e Investigación Cuantitativa y Economía Agraria. A cada mención de especialidad corresponderán tres cursos y un seminario.

Para facilitar la administración interna del Departamento de Graduados y la utilización de los contactos ya establecidos con otras universidades de América Latina, los aspectos docentes (matrículas, becas, etc.) continuarán, tratándose bajo el nombre de Escolatina.

CATEDRÁTICOS CHILENOS DAN CURSOS EN BOLIVIA

La Facultad de Economía de la Universidad "Tomás Frías", de Potosí, realizó su Primer Cursillo de Temporada de Ciencias Económicas, que contó con la participación de los profesores chilenos Claudio Véliz

(Historia Económica), Ney Márquez (Financiamiento del Desarrollo Económico), Carlos Clavel (Desarrollo y Economía Agraria) y Antonio Ibarra (Organización y Administración de Empresas). Además, el profesor Márquez dirigió un seminario especializado sobre Desarrollo Económico.

El cursillo se llevó a efecto desde el 6 al 13 de noviembre. Los visitantes, según señaló oportunamente la

prensa de Potosí, "se captaron el aprecio de los estudiantes y docentes de la Facultad de Economía, iniciándose, de esta manera, como recalca el señor Rector Dr. Abelardo Villalpando en sus palabras de inauguración del cursillo, el intercambio constante de nuestras Universidades de Chile y Potosí, respectivamente". Los profesores chilenos fueron declarados "huéspedes gratos" por la Municipalidad de Potosí.

noticias universitarias del interior

Don Yolando Pino se incorpora a la Facultad de Filosofía y Educación

La Facultad de Filosofía y Educación de esta Universidad celebró recientemente una sesión solemne en el salón de honor de la corporación, presidida por el Decano, prof. Eugenio González, durante la cual se incorporó en calidad de miembro académico el prof. Dr. Yolando Pino Saavedra. El discurso de incorporación del prof. Pino versó acerca del tema *En torno a las narraciones araucanas*, e hizo un análisis del estado de las investigaciones sobre esa materia.

El discurso de recepción estuvo a cargo del prof. Eugenio Pereira Salas, quien se refirió a la obra desarrollada por el nuevo miembro académico como profesor, investigador del folklore nacional y crítico literario. El Decano González, finalmente, hizo entrega al Dr. Pino del diploma correspondiente y manifestó la satisfacción que sentía al cumplir el unánime acuerdo de la Facultad, al declararlo miembro académico, destacando la significación científica de su vasta labor investigadora.

Primeros profesionales egresados de la Universidad del Norte

13 alumnos de las Escuelas de Pedagogía en Castellano e Inglés pasaron a formar parte del cuerpo de docencia de la educación secundaria.

El 2 de diciembre se efectuó el acto académico de promoción final de los primeros profesionales que egresan de las aulas de la Universidad del Norte. Es la primera vez que se realiza un acto de esta naturaleza en Antofagasta y en el Norte en general. Asis-

tieron, especialmente invitadas, las autoridades provinciales, civiles, militares, eclesiásticas y universitarias, el Cuerpo Consular, Cuerpo Docente, padres de los egresados y amigos de la Universidad.

Los 13 primeros egresados de las Escuelas de Pedagogía en Castellano e Inglés, cursaron sus estudios completos en esa Universidad, es decir, desde el 25 de marzo de 1957, fecha en que la institución del Norte abrió sus puertas. La lista de los primeros profesionales que recibieron sus títulos, vestidos de toga y birrete, es la siguiente: Glenda Araya, Mirtha Bravo, Gladys García, Elsa Garvizo, Alicia Poblete, Salma Resk, María Sierra, Stelia Bachiloglu, Eliana Díaz, Graciela Marinovic, Ada Tassara, Mauricio Ostría y Roberto Lehnert.

Asamblea de los ingenieros egresados de la Universidad Católica

Se efectuó la reunión anual de los integrantes de la Fundación de Ingenieros de la Universidad Católica de Chile, que preside el señor Fernando Martínez Serrano, previa sesión de la Junta General Ordinaria de Vigilancia. El señor Martínez dio a conocer el plan de trabajo de la Fundación para el próximo año académico, del que sobresale el plan de becas para estudiantes de ingeniería, para cuyo cumplimiento la entidad se transformará en centro coordinador y receptor para que las empresas financien becas. La Fundación entregó también distinciones a profesores de la Facultad, en reconocimiento de su obra docente; fueron agraciados los profesores Rubén Toro, Patricio Herrera, Andrés Poch y Carlos Grandjot. El Rector de la Universidad, Monseñor Silva Santiago, agradeció la cooperación que